

Un mes..... 2 ptas.
Un año..... 22'50 "

Anuncios, reclamos y comunicados
á precios convencionales.

TELÉFONO NÚM. 55

Redacción y Administración,
Plaza de Eguilaz, 4

El Guadalete.

PERIÓDICO POLÍTICO Y LITERARIO

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852)

Un mes..... 2'50 ptas.
Un año..... 25 "

EXTRANJERO

Un mes..... 4 ptas.
Un año..... 40 "

Anuncios, reclamos y comunicados
á precios convencionales.

Redacción y Administración,
Plaza de Eguilaz, 4

AÑO LII.

Jerez de la Frontera: Lunes 30 de Abril de 1906.

NUM. 15.794.

El Guadalete.

De las razas humanas

Y DE LA CIVILIZACIÓN

(Continuación.)

Pero, ni aun apropiándose los trabajos hechos por civilizaciones anteriores, ha logrado la civilización moderna acabar con los restos de barbarie que en sí lleva. No es esto privativo de la civilización europea ciertamente; en todas se advierten restos de salvajismo y de barbarie, en todas han dejado impresa su influencia las etapas por que ha pasado el hombre para alcanzar la cultura.

No podemos negar la herencia que nos legaron con su sangre nuestros antecesores más ó menos remotos, y todos, cuando nos examinamos detenidamente, tenemos que reconocer que un parentesco bastante estrecho nos une con los salvajes más rudos. "La condición y las costumbres de los salvajes de hoy—dice Lubbock—se parecen de muchos modos á las de nuestros propios antecesores en un período há largo tiempo transcurrido; ellas ilustran los primeros estados mentales á través de los cuales ha pasado la raza humana." Podríamos añadir á lo dicho por Lubbock que no sólo los salvajes se parecen en muchas cosas á nuestros antepasados remotos, sino que en bastantes se parecen á nosotros mismos, ó nosotros á ellos.

La civilización europea, como todas, no es completamente autóctona, no es perfectamente original, ni ha logrado borrar en ella restos del salvajismo y de la barbarie primitivos; antes bien, reúne todos estos caracteres en mayor grado que las civilizaciones antiguas; es, por decirlo así, una civilización arlequinada.

En nuestras creencias se confunden y se mezclan el cristianismo de origen semita, modificado por el neoplatonismo alejandrino; el paganismo de Grecia y Roma, influido grandemente por creencias orientales y egipcias; el rudo paganismo escandinavo, y obscuros restos de las prácticas religiosas de los pobladores de Europa antes de las invasiones arias.

Y no solamente en las creencias religiosas se advierte esta mezcla, estas influencias recíprocas: lo mismo puede decirse de todas las instituciones sociales: de la familia, de la propiedad, de la guerra. Lo mismo puede decirse del arte, en el cual los últimos descubrimientos arqueológicos nos están revelando relaciones no concebibles hace poco tiempo.

¿Es esto debido á que en las pueblos europeos más que en ningunos otros, se haya verificado el contacto y mezcla de unas razas con otras, que antes he considerado como un gran factor civilizador? Probablemente, y de aquí que los europeos tengamos menos derecho que ninguna otra agrupación humana para hablar de la pureza de nuestra raza.

Lo indudable, lo innegable, lo evidente es que las razas europeas que hoy marchan á la cabeza de la civilización, provienen de la mezcla y fusión de gran número de razas, mejor diríamos de un indeterminado número de razas. En este punto las investigaciones modernas, lejos de simplificar la cuestión, la complican cada vez más, y de tanta confusión sólo una cosa resulta clara: la heterogénea formación de los actuales pueblos civilizados.

Diríase que para formar las razas llamadas superiores por antonomasia, ha sido precisa la mezcla de mil sangres diferentes, la amalgama de innumerables herencias de antiguos pueblos salvajes, y que de la combinación de

las supersticiones viejas, los instintos nómadas, las furias guerreras y los impulsos crueles de nuestros antecesores bárbaros ha surgido la civilización que nos enorgullece.

(Se continuará.)

LA CURA DEL CÁNCER

En los círculos médicos ingleses se habla mucho en este momento—dicen los periódicos londinenses—de un caso de cáncer, cuya cura fué obtenida por el *trypsin*.

El enfermo era, según el *Daily Mail*, un oficial muy conocido, que había sufrido ya una operación practicada por uno de los cirujanos más eminentes en Londres. A consecuencia de esta operación, que dió resultados poco favorables, el enfermo presentó su dimisión y se resignó á morir.

Más tarde teniendo conocimiento del tratamiento por medio del *trypsin*, el enfermo se decidió á probarlo.

Al cabo de dos meses su salud se había mejorado hasta el punto de poder seguir su vida ordinaria.

Señálanse al mismo tiempo las declaraciones sensacionales que el Dr. Beard, de Edimburg, ha hecho en las columnas del periódico médico *Press and Circular*, respecto á la cura del cáncer.

Las experiencias del Dr. Beard han convencido á éste de que la espantosa enfermedad que cuenta tan gran número de víctimas, resulta de una degeneración del cuerpo, provocada por un defecto del páncreas.

En su estado normal la secreción del páncreas, contiene un constituyente digestivo importante, ó sea el *trypsin*. Ahora bien, cuando se presenta el cáncer se comprueba la ausencia de esta materia importante; indispensable, según parece, para asegurar la nutrición del cuerpo.

El doctor Shaw Mackenzie—dice el *Daily Mail*—que había notado que existía estrecha relación entre el cáncer y la diabetes, sacó en consecuencia que tal vez en el páncreas podrían encontrarse las causas y las curas del cáncer.

Empezó, pues, á tratar de los casos de esta enfermedad por medio de inyecciones hipodérmicas de *trypsin*, esto es la materia cuya ausencia se observa en el caso del cáncer. El resultado fué una mejora que ha permitido á los enfermos reanudar sus tareas ordinarias.

El doctor Beard procedió á practicar experiencias, según este principio, con ratones, á los que transmitió el cáncer humano, y ha comprobado que el ratón atacado por el cáncer muere á los veintidos días, mientras que el ratón canceroso que sufre las inyecciones del *trypsin*, está completamente curado después de nueve inyecciones de esta naturalza.

DESDE ROMA

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL.)
SUMARIO: Los terremotos.—Opiniones de sabios italianos.—Socorros á California.—La salud del Papa.

El progreso de los tiempos y los crecientes adelantos de la civilización, no alcanzan á impedir que caigan sobre la triste humanidad los azotes descargados por el indómito poder de la naturaleza. Cuando una catástrofe se produce y los recursos de la ciencia resultan insuficientes para detener el tremendo golpe de las desventuras, quédale al hombre un supremo y último consuelo: la fe que le lleva á implorar los auxilios del Dios Todopoderoso. El pueblo italiano acaba de sufrir los rigores de la erupción del Vesubio: recuerda todavía las tremendas sacudidas que sembraron el espanto en las provincias meridionales hace algunos meses, y se impresiona profundamente ahora de nuevo al enterarse de las des-

dichas lejanas que padecen los habitantes de California por efecto del terremoto.

Millares de creyentes reúnen en los templos, organizan procesiones con las imágenes de los santos más milagrosos y elevan al cielo fervientes súplicas en espera de la Divina clemencia. No es un sentimiento exclusivamente cosmopolita el que determina estas manifestaciones del pueblo de Italia en favor de las víctimas de California. La inquietud de nuestras buenas gentes reconoce por causa un estímulo de mayor afección. En San Francisco, en las ciudades inmediatas destruidas por el terremoto, tenía su asiento una colonia de 80.000 italianos originarios de las provincias de Génova y de Liguria.

El rey Victor Manuel y su gobierno han dirigido telegramas de duelo al presidente de la República norteamericana. La misma actitud ha observado el Papa; pero su obra tendrá mayor eficacia, por que se propone enviar un cuantioso donativo á fin de que sea distribuido entre las víctimas de la catástrofe. Acerca de este asunto ha celebrado una larga conferencia Pío X con el arzobispo de San Pablo, monseñor Ireland.

Muchos sabios italianos han expuesto sus opiniones respecto á las causas del terremoto. El padre Alfani, director del Observatorio de Florencia, cuyos aparatos indicaron el fenómeno sísmico, ha declarado que considera imposible la sacudida de tres minutos que refieren algunos periódicos, entendiéndose que no ha podido prolongarse más de 30 segundos. En concepto de este sabio pueden establecerse dos hipótesis para explicar las causas del desastre, bien atribuyéndolo á revoluciones volcánicas, bien relacionándolas con las quebraduras del suelo terráqueo.

Parece probable que esta segunda hipótesis sea la más exacta, aun teniendo en cuenta que la ciudad de San Francisco se halla cimentada sobre terreno volcánico. Según los informes transmitidos por varios despachos telegráficos, la sacudida se sintió en la dirección diametral y á una gran distancia. Sábese que los terremotos de origen volcánico reducen su acción á límites más circunscritos. Por otra parte, el volcán habría anunciado alguna transformación. El padre Alfani añade que la Cordillera de los Andes, como otras series de montañas, experimentan movimientos de elevación y de depresión, unas veces lentos, otras rápidos, determinando en este último caso los violentos terremotos. En términos parecidos se expresa el profesor Sabbatini, residente en esta capital, afirmando que los aparatos de los observatorios no habrían indicado el fenómeno á gran distancia, si su causa fuera producida por la acción de los volcanes. Los temblores de tierra resultan del movimiento de la corteza terrestre, que incesantemente se transforma. Este movimiento se propaga diametralmente por el interior del globo, con una velocidad de nueve á diez kilómetros por segundo.

El espanto que producen las noticias de California ha servido para que podamos darnos cuenta de que carecen de fundamento los rumores referentes al mal estado de salud del Papa. Las audiencias en el Vaticano se han suspendido solamente por efecto de una indisposición de monseñor Buletí. Pío X pasea por los jardines y recibirá mañana la visita de una comisión de católicos alemanes.

ROSSETTI.

Roma 22 Abril.

Gacetas

"París Moderno"—Nuevo Refin. Consistorio, 12. Vende unos tarros de esencia franceses á 50 céntimos.

Consulta médico-quirúrgica, en general, por el Dr. D. Germán Sorní, y tratamiento especial, con arreglo á los procedimientos modernos, para las enfermedades de la piel, venéreas y sífilíticas.

HORAS: de 12 á 2 de la tarde y de 7 á 8 de la noche.
Gratis para los pobres, todos los días de 11 á 12.

Visita á domicilio, á todas horas.—Francos núm. 31.

Telegramas.—Por un olvido involuntario, dejó ayer de publicarse el siguiente telegrama, que se dirigió al señor Duque de Almodóvar del Río, al constituirse el Sindicato de riegos del Pantano del Guadalcacín:

Ministro Estado.—Madrid.

Al constituirse Sindicato Pantano Guadalcacín, saludamos su iniciador y confiamos en su valioso apoyo para tan importante obra.—*Marqués Alamos, Campo-Real, García Gil.*

Contestando á los telegramas que ayer publicamos, dirigidos á varias personalidades, ha recibido nuestro estimado convecino el Marqués de los Alamos del Guadalete, los telegramas que á continuación verán nuestros lectores:

"Presidente Consejo de Ministros.

Felicito á los organizadores del Sindicato y agradezco su atención al telegrafarme su constitución. Flo en su cooperación para el éxito del Pantano que ha de regenerar esa magnífica campiña hoy empobrecida y desolada."

"Mayordomo Mayor Palacio.

Recibido telegrama de propietarios terrenos regadío Pantano Guadalcacín de que oportuna cuenta á S. M. el Rey, quien seguramente agradecerá con satisfacción sentimientos expresados en el mismo."

"Felicítome constitución Sindicato regantes devolverles salud otrézcome incondicionalmente.—*Mochales.*"

"Reciban V. Marqués Alamos, García Gil, mi más sincera enhorabuena. Celebraré poderle ser útil.—*España.*"

La Feria.—Desde las cinco de la mañana, empezó ayer el movimiento de carruajes conduciendo personas al real de la Feria de Ganados, viéndose éste, por tanto, concurrirísimo, no tan solo de ganaderos, tratantes y corredores, sino de toda clase de personas.

El número de cabezas de ganado que ayer fueron presentadas al mercado, excede bastante al de años anteriores; el estado de carnes del ganado, en general, es bueno.

Desde bien temprano empezaron las ventas, que aunque no fueron de gran importancia, sin embargo, puede decirse que no dejaron de ser buenas para primer día de mercado.

Parece que el ganado más solicitado es el de cerda y lanar, cuyos precios son altos.

Ayer se vendieron yeguas cerradas, hasta 375 pesetas; potras desde 500 á 675 pesetas; potros desechos de la Remonta de 600 á 700 pesetas; los cochinos á 15 pesetas la arroba, y ovejas á 20 pesetas.

De las ventas ayer realizadas, sabemos que, los Sres. Guerrero Hermanos, han vendido cinco potrancas á D. Enrique Bosch, de Madrid, en 5.500 pesetas.

Un caballo de tiro, en 2.500 pesetas á un tratante de Valencia; cuarenta añejos para Granada, á 200 pesetas.

La señora viuda de Orbanaja, vendió cien cochinos, siete yeguas y ocho burras.

D. Julio Bertemati vendió cinco potros á 875 pesetas.

Los Sres. Bohórquez Hermanos, vendieron setenta cabras á 21 pesetas.

D. Manuel Guerrero y Castro, vendió treinta carneros á 40 pesetas; cien borregos á 16'75 pesetas y sesenta y nueve eralas á 245 pesetas.

D. José Domecq vendió carneros primales á 60 pesetas.

La Remonta compró varios potros, de entre ellos, cuatro al Marqués de Casa-Domecq.

Hoy se espera que se ultimen muchos tratos pendientes, y se realicen numerosas ventas.

Por la tarde, después de terminada la corrida de toros, empezó de nuevo á reinar gran animación en el Real de la Feria, pues eran numerosísimas las personas que por allí paseaban en carruajes.

Por la noche, la concurrencia, no fué tan

numerosa, debido sin duda, á lo poco agradable de la temperatura.

La iluminación de acetileno, tampoco anoche lució.

En las casetas, la concurrencia fué también escasa, excepto en las del Casino Nacional é Ibero, donde hubo baile.

Los fuegos artificiales, no tuvieron nada de notable.

Notablemente mejorado de la dolencia que le hizo guardar cama, ayer asistió á la corrida de toros el reputado farmacéutico madrileño Dr. Bonald, que accidentalmente se encuentra en ésta.

Nos alegramos.

Bautizo.—En la iglesia Prioral del Puerto de Santa María, ha sido bautizada una niña dada á luz hace pocos días por la distinguida señora de nuestro paisano D. Alfonso Gordon y Doz.

Se impuso á la nueva cristiana el nombre de María Josefa y fué apadrinada por su abuela paterna D.^a María Josefa Doz, viuda de Gordon.

Pasado mañana inaugura sus tareas artísticas en el teatro del Puerto de Santa María, la compañía de zarzuela de D. Pablo López, poniendo en escena *La Tempestad*.

Ayer marchó á Barcelona nuestro estimado convecino D. Fernando García Gil, con objeto de despedir á su hijo el notable tenor de ópera D. José García Riquelme, que parte para América ventajosamente contratado.

El hampa.—Ayer durante el día estuvieron los guardias municipales á las carteristas y timadores siguientes, que dijeron ser vecinos de Sevilla y llamarse Víctor Manuel Gumier (a) Virilon, Antonio Sánchez Torres, Francisco González Jaero, Juan Ortega Fernández, Antonio Romero Sánchez, y Rafael Sabriá Soriano.

Por la noche fué detenido Antonio Rosales Morán, en cuyo poder fueron encontrados billetes anunciadores imitando á los del Banco de España.

Y por la mañana en el Mercado de Abastos fueron presas las timadoras forasteras María Pinto Tirado y Justa Heredia García.

Por las señas, ha caído sobre nuestra ciudad una nube de pilletes para desvalijar al prójimo.

La corrida de ayer.—Fué un éxito para la empresa, que vió el circo casi totalmente ocupado, cosa á que hace años no estaba acostumbrada.

En palcos y delanteros de balcón, vimos bellísimas damas luciendo la clásica mantilla.

De la corrida puede decirse que sin haber tenido nada de notable, resultó entretenida y tolerable para los aficionados, que hoy tienen necesariamente que darse por satisfechos con no aburrirse ó asistir á un desastre.

El ganado de Moreno Santa María cumplió sin excederse en todos los tercios, y fué noble; ninguno de los cornúpetos ofreció serias dificultades y en cuanto á gordura muy bien, no así en cuanto á respeto.

A algunos apenas si se le notaban los pitones.

Los espadas estuvieron bien; sin que esto quiera decir que hiciesen primores derrochando arte, ni lo otro.

Hubo dos toros bien matados; el tercero, á quien Montes, después de un breve trasteo con la muleta, lo tumbó de una estocada corta aguantando y el cuarto, á cuyo animal lo despachó *Bombita* de una buena estocada, también corta.

El personal de banderilleros y picadores, cumplió; algunos toros se picaron bien.

Ayer tarde se arrojaron al ruedo algunos aspirantes á diestros, para lucirse; uno de ellos conocido por el *Mosco*, fué alcanzado sobre los tableros por el bicho, y herido levemente en una pierna.

La lidia del toro de prueba, por la mañana fué un desastre; tuvo que ser retirado vivo al corral.

Los regalos rifados, correspondieron á los siguientes números:

5.708.—2.295.—6.064.—1.921.—7.635.—2.497.—6.731.—9.180.—6.071.—7.999.—2.753.—4.050.—6.699.—7.875.—7.922.—2.340.—5.578.—801.—8.518.

Ha tomado posesión del Juzgado de Arcos de la Frontera, el nuevo juez electo para dicho cargo, don Ramón Vilariño y Magdalena.

Compañía Norteamericana MANUFACTURERA DE MOTORES DE AIRE.

Molinos de viento para elevar agua con aplicación de su fuerza motriz á otras industrias.

Más de 200 instalaciones en un año.

PIDANSE CATÁLOGOS AL

Agente general en España, Eduardo Bohorques, Higuera, 3,
JEREZ DE LA FRONTERA.

¡NO LEAN! ¡NO LEAN!

SI NO CONOCEN, TIENEN EN SU FAMILIA Ó ESTAN *Quebrados, Jorobados, Cojos ó Mancos* PORQUE NO LES INTERESA SABER, que pueden corregirse y curarse de tales padecimientos, é imperfecciones, con los *Herniarios* (bragueros) *Alumínico celulo universal*, con los *Corsés de Aluminio* patentados y premiados con Diploma y Medalla de oro recientemente en París con los mismos *ELECTRICOS ULTIMA INVENCIÓN DE 1906*, únicos en el mundo y demás aparatos relacionados con la ciencia ortopédica, que se fabrican en los talleres del Gran *Instituto Ortopédico científico-mecánico ALUMINIUM CORSET* único en España montado al igual que los de Alemania con *RAYOS X, MECANOTERAPIA* Gabinetes de operaciones, cuya dirección facultativa está á cargo de reputados especialistas.

PERO SI SE HALLAN EN ALGUN CASO de los enunciados y están á bien con sus intereses y salud, entonces si que le convendrá, no solo leer y dar á leer el presente, sino que deben TOMAR NOTA, de que dicho Instituto se halla instalado en el

Paseo del Cisne, 21 Hotel.—MADRID.— Con Gabinete en Hortaleza, 8, tienda.

para escribir en consulta tan pronto sea necesario **TENIENDO MUY PRESENTE** que el Director propietario *D. Rafael F. Marañón* ó el Representante *D. Armando Kasquero*, recibirán en **CONSULTA GRATUITA** y colocarán ó tomarán el encargo de los aparatos que necesiten á cuantas personas lo deseen de 10 de la mañana á 6 de la tarde, en

Cádiz: Hotel-Cádiz, los días 4 y 5 de Mayo.

Jerez: Hotel-Jerez, los días 6 y 7 de Mayo.

Sevilla: Hotel-Inglaterra, los días 8 y 9 de Mayo.

Instituto General y Técnico DE JEREZ DE LA FRONTERA.

SECRETARÍA

Con arreglo á las disposiciones vigentes, los alumnos matriculados en este Instituto en la enseñanza oficial y en la no oficial colegiada, deberán abonar en esta Secretaría durante los primeros quince días del mes de Mayo próximo, los derechos académicos de las asignaturas de que hayan de examinarse, á razón de cuatro pesetas por cada una de las de los estudios del Bachillerato, debiendo efectuarse el pago, mitad en metálico y la otra mitad en papel de pagos al Estado. Además, deberán entregar los alumnos dos timbres móviles de 0'10 pesetas por cada asignatura.

Los alumnos de estudios elementales del Magisterio, abonarán por derechos académicos: Los matriculados en grupos completos 12'50 pesetas, entregando además dos timbres móviles de 0'10 pesetas por cada asignatura, y los matriculados en asignaturas sueltas, con objeto de completar grupo, abonarán dos pesetas por cada una, mitad en papel de pagos al Estado y la otra mitad en metálico, con más dos timbres móviles de 0'10 pesetas.

Lo que de orden del Sr. Director se hace público para conocimiento de los interesados. Jerez de la Frontera 27 de Abril de 1906.—El Secretario, *Cayetano Castellón*.—V.º B.º: El Director, *Juan Argullós*.

Anuncios de interés

BATALLA DE FLORES

Han llegado á Jerez los acreditados jardineros floricultores sevillanos, quienes adornan carruajes de todas clases desde 15 pesetas en adelante.

Claveles desde 6 reales la docena.—Avisos, Larga, 4.

SE ALQUILA

la casa calle de las Naranjas, 8, con cuartos y cochera á la de la Doctrina núm. 18.

Gran realización de sombrillas, bastones, abanicos, camisas, corbatas, botanaduras, perfumería y objetos propios para regalos, en el **BAZAR JEREZANO**, Larga, 16, hasta la terminación por ser artículos que no se vuelven á traer.

Esta casa tiene ya completo el surtido para la presente temporada y vende á precios muy económicos.

El Sr. Libio Negroni ha inventado un monociclo á vapor, superior, según dice, á todas las bicicletas conocidas. Consiste en un enorme neumático, dentro del cual se halla el motor y la silla, con todos sus accesorios. El movimiento reactivo es logrado por el peso de la máquina y su conductor. La dirección se busca inclinándose á derecha ó izquierda el ciclista. Diversos frenos de seguridad completan este aparato.

Dicen que el porvenir es de este monociclo á vapor, previas las costaladas inevitables del aprendizaje.

El *sport* cuenta con un aparato más en la larga serie de artefactos feos con que nos inunda.

El incubador más grande que existe en el mundo acaba de instalarse en Pembrok, Estado de Nueva York. Alcanza á contener 15.000 huevos: hace el trabajo de 1.000 gallinas ó el de una gallina que permaneciese constantemente en el nido por diez años consecutivos.

Mal olor de la boca.—Desaparece, notándose por lo contrario bien perfumada y fresca, con un buche del *Licor del Polo*. Es un hecho tan notorio que los fumadores, los que padecen del estómago, los que tienen algún defecto en la nariz, encuentren su aliento delicioso con un enjuagatorio del dentífico español.

El Gobierno español ha aceptado la invitación del de Bélgica para que asistan algunos jefes y oficiales de nuestro Ejército al concurso hípico internacional que el mes próximo se celebrará en Bruselas.

Las pruebas á que se han de someter los oficiales que soliciten asistir, habrán de verificarse en el campo que la Sociedad Hípica Española posee en Madrid y ante un Jurado militar.

El tenor Caruso ha cantado á un corresponsal de *The Daily Mail* que, sin darse cuenta de lo que hacía, se puso á cantar en el momento de ocurrir la catástrofe de San Francisco de California.

“La primera sacudida—dijo el referido artista—me arrojó de la cama. Abrí las ventanas, y canté, dando las notas más elevadas que han salido nunca de mi garganta. ¡Por qué hice esto?... No lo sé: el caso fué que me sentí enseguida más tranquilo.

Lanzándome á la calle, gané la Plaza Lafayette. Los soldados me impidieron entrar en los jardines. Enseñé entonces al oficial un retrato de Roosevelt, que éste me había dedicado unos días antes.

—Puesto que usted es amigo de *Teddy*—dijo el oficial—, puede entrar en el jardín é instalarse á su gusto.

Y es lo que hice, arrojándome sobre la hierba y durmiendo allí beatíficamente.

SOMATOSE EN LA CONVALECENCIA.

Ramo de Aduanas.—De cuanto á este concierne, se ocupa la casa en Cádiz José M.ª Molina, C. de Marina, 16. Condiciones excepcionales para los exportadores.

Representante en Jerez, D. Carlos Campoy, Higuera, 5.

Nuevo producto en Abadiano

—En el caserío provincial de Abadiano se ha comenzado á elaborar por obreros belgas contratados por la Diputación de Vizcaya y bajo la dirección del jefe agrícola, un nuevo producto, la mantequilla crema, cuyas muestras no desmerecen en calidad á las mejores del extranjero, lo que promete ser un excelente ingreso para la granja.

El producto de la nueva industria se expone á la venta en los establecimientos respectivos de Vizcaya.

La Diputación ha acordado, además, permitir que en el caserío de Abadiano se instruyan en esta fabricación cuantos lo soliciten.

Elogiamos sinceramente esta implantación en España porque ha de producir no escasos beneficios.

Tónico-genitales del Dr. MORALES

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la

IMPOTENCIA

debilidad, espermatorrea y esterilidad. Cuentan 37 años de éxito y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas á 30 reales caja, y se remiten por correo á todas partes.

La correspondencia, Carreras, 39.—Madrid. En Jerez, droguería de A. Barrero.

ZANOL PIZA invento infalible PARA LAS quemaduras, contusiones, erisipelas, torceduras, etc.

Las quemaduras de primer grado quedan completamente curadas en menos de 24 horas. Sancionada por multitud de médicos. Conviene tenerlo á mano.—4 y 6 reales franco.

Depositarío en Jerez: Rafael Bonald.

“La Azacaya”—Este acreditado restaurant, que este año como todos, se abre en la Feria de Ganados, resultará este más amplio y confortable, gracias á las importantes obras llevadas á cabo en la casona, por su dueño D. Eusebio Gutiérrez, industrial muy conocido y reputado entre nosotros.

Las tarifas de precios de *La Azacaya*, no se alteran en nada durante los días de Feria, rigiendo para todos los artículos los precios corrientes en la localidad, cosa que permite á las personas de todas las clases sociales servirse esos días en tan acreditado restaurant.

En vinos, tiene *La Azacaya* las mejores marcas jerezanas, y en los demás artículos, cuanto pueda desearse, y de calidad inmejorable.

Carretera.—En este Gobierno civil se ha recibido oficio de la Dirección de Obras Públicas, manifestando que aprobado el 29 de Noviembre de 1904 el proyecto de acopios para la reparación de la carretera de la de Madrid á Cádiz, á la del Puerto de Santa María á Bonanza por Sanlúcar de Barrameda, se anuncia la subasta bajo el tipo de pesetas 7.371'40.

Probablemente el día 3 de Mayo marchará al extranjero en uso de la licencia de dos meses que se le ha concedido el gobernador militar de esta provincia, Excmo. Sr. Duque de Nájera.

Ganadería vendida.—La anti-gu ganadería brava de D. Basilio Peñalver, que pasó á manos de su hijo político, D. José Bohórquez Rubiales, ha sido vendida por éste en una importante suma, á D. Felipe Sanz, vecino de Segovia.

Reforma atendible.—Dicen de Madrid:

“Asegúrase que en una reunión que han celebrado algunos banqueros y grandes comisionistas de artículos nacionales, se ha acordado pedir la reforma del Código de comercio en el sentido de que una vez declarada una suspensión de pagos, intervenga en la contabilidad de la casa que ha sufrido quebrantos en su crédito, una representación de los acreedores, á fin de evitar posibles operaciones en perjuicio de éstos.

Parece que este propósito será secundado por las Cámaras de Comercio.”

A. Piaget, avisa á su numerosa clientela su próximo viaje á Suiza, por si alguien desea algunos encargos de relojes especiales, pues está agradecido de las deferencias que siempre le han guardado.

El insigne y afamado pintor D. José Moreno Carbonero, ha sido encargado por Su Majestad el Rey de hacer el retrato de su augusta madre, retrato con el cual la obsequia con ocasión de su boda.

El notable artista ha empezado ya tan importante como honroso encargo. Su Majestad la Reina está representada de pie, con riquísimo vestido de encaje de Malinas con bordados de plata, y lleva un hermoso y suntuoso manto de Corte, blanco también, con bordado de plata, que, tanto por su antigüedad como por su mérito artístico, es notabilísimo. Fué propiedad de una archiduquesa de Austria antepasada de la Reina D.ª María Cristina.

Dice el “Diario de Cádiz”:

“Se encuentra en Cádiz el notable caricaturista jerezano Sr. Pérez Lila, quien prepara el segundo álbum de su colección.

En éste figurarán personalidades muy conocidas, no sólo de Jerez, sino de Sevilla y Cádiz.

Hemos visto los bocetos de algunas de ellas y admirado el perfecto parecido y la *sal ingeniosa* que resplandee en todas ellas.

El dibujo es perfecto y el gusto exquisito, dentro del estilo *Cavan d'Hache* que caracteriza al autor, como ya digimos en otra ocasión.

El segundo álbum tendrá la misma aceptación del primero, de que dimos cuenta, agotado á los pocos días de ver la luz pública.

El Sr. Pérez Lila ha escuchado merecidos elogios de personas inteligentes y *amatour*, que le han animado á seguir cultivando el difícil género en que es verdadero maestro.”

Comprobado á diario.—Cuando han fracasado todos los medicamentos, el enfermo que padece del estómago ó de los intestinos debe tomar el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos y recobrará la salud, porque normaliza las digestiones, abre el apetito y tonifica.

Un proceso sensacional ha llevado la consternación á todos los miembros de la Asociación de autores dramáticos y líricos franceses.

Donizetti, hijo del gran maestro compositor, llegó á París y desde luego presentó ante los Tribunales del Sena, una demanda sobre restitución de la parte de derechos de autores de las obras de su ilustre padre representadas en Francia desde 1848.

Como estos derechos de autores no están sancionados en Francia sino durante un período de cincuenta años después de la muerte, los derechos de M. Donizetti terminaron el año 1898.

Durante este período de cincuenta años, las utilidades sobre las obras del insigne compositor han ascendido á cinco millones de pesos.

Se cree generalmente que este negocio será favorable para el hijo de Donizetti.



De nuestro Corresponsal en Madrid la AGENCIA FABRA.

Agradecidos.

Madrid 29, á las 10.

El Congreso Médico ha encargado al Dr. Fernández Caro delegado español que regresa á Madrid de dar las gracias en nombre de todos sus compañeros por la hospitalaria acogida que han recibido en Lisboa.

Elecciones.

Se han verificado las elecciones en Lisboa sin que hayan ocurrido incidentes dignos de notarse.

Hasta ahora se desconoce el resultado definitivo pero es casi seguro que han resultado elegidos 110 ministeriales y que todas las oposiciones reunidas arrojan un total de 43 diputados.

Consejo de Ministros en París.

Madrid 29, á las 10'45.

En el Consejo de Ministros que tuvo lugar en el palacio del Eliseo, bajo la presidencia de Mr. Fallières fué comunicado por Mr. Sarrrien el dictamen del procurador de la República en Douai, relativo á los desórdenes que acaban de perturbar la región del Norte.

Optimismos.

Madrid 29, á las 19'10.

Los gobernadores de provincias telegrafían diciendo que reina optimismo respecto á la fiesta del trabajo.

Movimiento obrero en París.

Telegrafían de París diciendo que el movimiento obrero acentuase.

En el Banco de Bruselas han sido depositados 1.000 millones de valores franceses ante el temor de que ocurran disturbios.

Restablecida.

Madrid 29, á las 22.

S. M. la Reina se halla restablecida de la enfermedad que sufría.

Incendio en un teatro.

Comunican de Barcelona que en el teatro Olimpia ha habido un pequeño incendio produciéndose con tal motivo gran alarma.

Ha resultado un muerto y 17 individuos magullados.

Numerosos contusos.

Licenciamiento.

Madrid 29, á las 23.

Muy en breve se fijará el licenciamiento de las fuerzas del ejército.



JUBILEO.—R.R. Mínimas.

MAÑANA.—Dicha iglesia.

SANTO DE HOY.—Sta. Catalina de Sena, vg. San Peregrino cf., y Stos. Mariano y Amador mártires.

MAÑANA.—Stos. Felipe y Santiago, aps.

R.R. de María Reparadora.

Solemne triduo que las religiosas de María Reparadora dedican á su Amantísima Madre en su fiesta titular los días 2, 3 y 4 de Mayo del presente año.

A las siete Misa conventual con exposición del Santísimo Sacramento. A las diez y media Misa con Motetes.

El día 2, fiesta de María Reparadora, á las diez, solemne Misa cantada. Todas las tardes, á las cuatro y media, Estación al Santísimo Sacramento, Ejercicios del Triduo, Sermón, Bendición y Reserva.

Los sermones estarán á cargo del R. P. José Torrero, de la Compañía de Jesús, Superior de esta residencia.

Imprenta de EL GUADALETE

Plaza de Eguiluz, 4.